



**VASENPAAR JOSEF  
HOFFMANN WIENER  
WERKSTÄTTE UM 1920**

**€16.000,00**

Vasenpaar, Entwurf Josef Hoffmann, Ausführung  
Wiener Werkstätte, um 1920, markiert

---

Josef Hoffmann entwarf dieses Vasenpaar in den frühen 1920er Jahren, vermutlich um 1921. Gänzlich in Messing gehämmert, strahlen die zwei Gefäße eine besonders feine Eleganz aus. Die handwerklich kompromisslose Qualität der Wiener Werkstätte findet sich in Ausarbeitung und Hammerschlagdekor wieder.

Die stilistische Übergangsphase zwischen Jugendstil und Art Deco in den 1920er Jahren war in Österreich wegen der Auswirkungen des Ersten Weltkriegs nicht stark ausgeprägt. Umso rarer sind solch außergewöhnliche Objekte aus dieser für die Wiener Werkstätte schwierigen Periode.

Der Entwurf erinnert an zwei zarte stilisierte Blütenkelche, die aus einer Pflanze zu wachsen scheinen. Der gestalterische Einfluss, den Dagobert Peche mit seinem verspielt-ornamentalen Stil auf Josef Hoffmann ausübte, ist bei diesen beiden Vasen gut ersichtlich.







